



ALUMNO: ENOC VILLANEY CRUZ MENDEZ

DOCENTE: GUADALUPE DE LOURDES ABARCA FIGUEROA

TRABAJO: CUADRO SINOPTICO

MATERIA: SUPERVISION DE CASOS CLINICOS

GRADO: NOVENO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A 15 DE JULIO DE 2025

Fundamentos de psicología clínica

Que es la psicología clínica

La psicología clínica es el campo de especialización dentro de la psicología que aborda la evaluación, el diagnóstico, el tratamiento y la prevención de los trastornos mentales.

Exploración del estado mental. La evaluación del estado mental debe incluir diversos apartados que se recogen a continuación: Descripción general. Nivel de conciencia. Funcionamiento cognitivo. Estado de ánimo y afectividad. Etc.

Entrevista clínica

Es la más básica y la más servicial de las técnicas que emplea el clínico de salud mental, su amplio rango de aplicación y su capacidad de adaptación la hacen uno de los principales instrumentos para la toma de decisiones, comprensión y predicción en clínica.

Diagnóstico clínico. Podemos decir que el psicólogo intentará hacer un psicodiagnóstico cuando, a través de los métodos propios de la psicología, intente llegar a una conclusión acerca de las características de una persona, de un grupo de personas o de un hecho psicológico en sí.

La supervisión de casos clínicos

Desempeña un papel fundamental en la formación de los psicólogos porque ofrece un espacio para reflexionar sobre las técnicas y métodos que se han elegido para desarrollar la terapia, logrando así encauzar el tratamiento en la dirección más adecuada.

Se trata de una herramienta muy valiosa para el psicólogo que está dando sus primeros pasos ya que le permite perfeccionar sus habilidades terapéuticas y resolver sus dudas.

Evaluación clínica

La evaluación se define como el proceso por medio del cual se evalúan las características, fortalezas y debilidades de un individuo como base para tomar decisiones sustentadas en la información.

Casos clínicos. Es un modo de organizar la información de un paciente y su situación de padecimiento para poder así brindar información que permita al psicoterapeuta/ alumno realizar una hipótesis acerca de las causas de mantenimiento de los problemas psicológicos, interpersonales y conductuales de una persona o grupo de personas.

Pruebas en psicología clínica

Una prueba o test psicológico es un procedimiento estandarizado para obtener muestras del comportamiento y describirlo con puntuaciones o categorías.

La particularidad crucial de las pruebas psicológicas incluye las siguientes características: 1) El uso de procedimientos estandarizados. 2) El muestreo del comportamiento. 3) La producción de puntuaciones o categorías. Etcétera.

Ética y razonamiento ético

La ética profesional se define como "los estándares de comportamiento profesional correcto"; estos estándares existen para servir bien a los pacientes, los estudiantes, los participantes de la investigación y otros.

El razonamiento ético en la práctica El razonamiento ético implica el hecho de poner en práctica los principios y las reglas generales precedentes, así como conocer los códigos profesionales relevantes y los requisitos legales.

Como evaluamos lo que hacemos

Del mismo modo que ha aumentado la gama de actividades en las cuales los psicólogos practicantes están comprometidos, también ha aumentado el número de técnicas terapéuticas y de evaluación disponibles.

Quizá el tipo más fácil de estudio a realizar es uno que utiliza controles históricos, en los cuales los resultados de los pacientes que han recibido un cierto tipo de terapia se comparan con el pasado, cuando esa terapia no estaba aún disponible.